

EDITORIAL

Un discurso del Jefe del Estado

Contestando al embajador de Su Majestad Británica, en el momento de presentar sus cartas credenciales, el Jefe del Estado Español, Generalísimo Franco, ha pronunciado un breve discurso, que resume todo el valor de la gesta llevada a cabo y que es un programa de nuestras relaciones internacionales de nuestra Patria en el futuro.

Afirmó que España siente sobre sí la responsabilidad histórica que le incumbe, y mostró la esperanza de que las naciones extranjeras sepan reconocer nuestros sacrificios, ganando el mismo tiempo lealmente a los propósitos también leales de España.

He ahí resumida la futura actuación de nuestra Patria. Nosotros, que hemos superado una labor ardua al vencer en la guerra, hemos logrado adquirir la verdadera conciencia de nuestra dignidad y de nuestro prestigio exterior, sin que nada ni nadie pueda ya en el sucesivo torcer nuestros destinos.

En vano se querrá encontrar en el futuro una España débil, sometida a los influjos de esta o aquella potencia, convertida en juguete de las ambiciones extranjeras o en paso obligado de tropas para otras naciones. España puede mirar de frente, y ya no humillará su cabeza jamás.

Pero España tiene que vivir en el concierto internacional, no en el ambiente artificial de una Sociedad de Naciones cualquiera sino en las relaciones sólidas de nación a nación.

El Progreso

Pésimos efectos de las recaídas

Por Remigio Vilarín

UN PECADO Y MUCHOS PECADOS

Para que mejor entendamos la verdad de la temerosa explicación de Jesucristo acerca de las recaídas ten presente entre los desastrosos efectos del pecado uno principal, que es el comienzo de la apostasía total de Dios. Dice Santo Tomás que el pecado es una averción de Dios y conversión a la criatura. Un paso huyendo y apartándose de Dios para unirse a las criaturas más de lo debido.

EL PECADO SEPARA DE DIOS

Hace que miremos a Dios como enemigo, como Juez, como temible y hablando claramente (que Dios nos perdone el término) como antipático. Cuando en lo humano ofendemos a un hombre desde entonces sentimos aversión a él, y le miramos como antipático. Eso mismo nos sucede con Dios.

EL PECADO SEPARA DE TODO LO DE DIOS

Por lo mismo el pecado, hace que miremos como adverso, como antipático, con temor, a todo lo que está unido con Dios, a la oración, a la iglesia, a los sacerdotes, a la confesión, a la fe, a los mandamientos, a todas las prácticas religiosas y aun a todos los buenos. Cosa probada.

EL PECADO NOS ESCLAVIZA A LAS CRIATURAS

Como el pecado nos lleva a las criaturas más de lo debido y como

pecamos por amar a las criaturas más de lo debido sucede que nos sujetemos a ellas más de lo conveniente y así nos hacemos sus esclavos. Es profunda verdad de Jesucristo que "quien hace pecado es esclavo del pecado" y no es libre. Y cuanto más peca más esclavo y menos libre. Es cosa probada también por la experiencia. Los menos libres son los más pecadores. Cuando el pecado es uno que otro la apostasía es incipiente, la esclavitud se agrava. Y aumentan las recaídas, el pecado se convierte en un vicio, la afición a la criatura respectiva (placer, riqueza, honor, etcétera). Se convierte en locura, la aversión a Dios se convierte en antipatía de Dios. Y el hombre viene a reducirse a una apostasía secreta de Dios y a una esclavitud ignominiosa y a la criatura.

PERDIDA DE LA DIGNIDAD HUMANA

Cuando el vicio es incipiente aun queda un resto de dignidad humana en el pecador, el remordimiento, la vergüenza, si añade buenas recaídas viene lo que Salomón dice: "El impío cuando llega a lo profundo de los pecados, desprecia", no le importa nada. Ha perdido la dignidad y la vergüenza. Y eso es lo peor del hombre. Las recaídas son temibles. Cortad la cadena de pecados cuanto antes. No hay cosa más terrible que llegar a ser vicioso de cualquier vicio.

Lea. Vd EL PROGRESO

El desembarco italiano en Albania

Los Estados democráticos han sufrido una gran sorpresa. Gobiernos y parlamentarios habían salido de los centros de actividad política para disfrutar de las vacaciones de Pascua. El jefe del Gobierno de la más democrática y más parlamentaria de esas naciones daba el ejemplo. Mr. Chamberlain, en efecto, había marchado a Escocia donde se disponía a pasar unos días pescando truchas. Ese exodo general de personalidades responsables podía interpretarse como indicio de que "no pasaba nada". Es desde luego un poco absurdo pensar en ningún momento de los tiempos actuales que, en esta Europa atormentada, "no pasa nada", pero precisamente en estos días, era todavía menos justificada esta seguridad. Por lo menos, el "Servicio de Inteligencia" británica, que tan extraordinariamente goza en todo el mundo, y que tan caro cuesta al Imperio británico tenía la obligación de haber huido que "iba a pasar algo". No ha sido así. La noticia del desembarco italiano en Albania es ciertamente no había sido excesivamente disimulada por sus realizadores (el propio Duce hizo una clara alusión en uno de sus últimos discursos a los derechos preponderantes de Italia sobre el Adriático, "compartidos únicamente por los es-

lavos), ha sorprendido en Londres y París como si se tratara de una perturbación astronómica ocurrida en otro planeta. Ni siquiera en la Prensa de París se encuentran las plumas más autorizadas para enjuiciar sobre el suceso, porque la mayoría de los editorialistas de cartel están sustituidos por ese "reserva" que aparece en todos los periódicos durante las vacaciones firmando invariablemente "Interinos".

Algunos maliciosos entienden por el contrario, que no han fallado los servicios diplomáticos de información y que todo el mundo estaba al corriente de lo que iba a suceder. Se comparan estas "imperiosas" vacaciones de Pascua, con aquella crisis ministerial provocada por M. Chautemps hace un año, pocos días antes de la reincorporación de Austria al Reich, con objeto de que el "incidente" pillara a Francia sin un Gobierno responsable.

Dr. R. López Paído

Especialista en enfermedades de la piel, sífilis y vías urinarias
Plaza de Ángel Fernández Gómez (Antes Nova)

Ensayos y variaciones

¿Qué es el dinero? En cuanto moneda—oro, plata, cobre, billetes de Banco—revelación de un aspecto de la Omnipotencia del Estado. Que la riqueza de un punto, traducida en dinero, sirva para adquirir bienes a 500, 1.000, 1.500 kms. de distancia, es un milagro efectivo. Así, sucede en la Historia de la Economía, en la tradición de las naciones.

Desde otro punto de vista, con significación de bonos de trabajo, se circunscribe el dinero a áreas limitadas para pagos más que de especies, de horas de trabajo... Concepto de honorarios... Esta relación dineraria implica siquiera conocimiento entre las partes contratantes. Su sentido de limitación es la mayor posible. El obrero compra con sus bonos en los almacenes del patrono.

Carácter del Patronato es Nacional con carácter Bancario, entonces el Comercio en Gran Escala forma el trust, o sistema de unificación de almacenes, los grandes "stocks" de que dependerán los grandes almacenes, y los menores, hasta llegar al comercio al detalle y por menor. En una Plaza comercial, el uso del dinero, en lugar de trueque de mercancías, puede ser un acuerdo que lleve a las monedas a actividades extraordinarias, siendo la Banca la Central en que se lleva a diario, semanalmente, mensualmente, la atribución de los fondos que trasladan de importancia de una Casa comercial a otra, y así, en la libertad comercial hay una referencia constante acerca de la entidad dineraria para cada momento. Esta solvencia e importancia, en un sesgo económico social, ¿dará la dirección política a la casa, empresa o sociedad de más poder monetario?

Pero, aquí se ve a la moneda actuando como, "medio" entre personas conocidas, como resultado de un

acuerdo o contrato social, y su radio de acción puede ser más o menos limitado (y no indefinido).

Pero, toda Economía, oscilando entre lo nacional y lo privado, produce la necesidad de acuerdos para la Ordenación Bancaria. ¿Cómo se concibe que una Economía Bancaria "Exterior" más poderosa desbanque a la Economía "Interior" más débil? (Ley de Gresham: "la moneda "mala" desplaza a la moneda "buena"). O, ¿por qué, en igualdad de circunstancias, las monedas o billetes representativos de una riqueza comarcal se filtran en otra Economía comarcal, desplazando incautos o desprevenidos llevándose auténticos bienes (alimentos, vestidos, etc.), a cambio de papel más o menos válido, o de monedas de varias ediciones? ¿No es posible regresar ventajosamente a un sistema casi feudal con fronteras y puertas convenientes sabiamente para evitar fraudes o abusos?

Cuando la moneda no representa las relaciones de la ciudad y el campo circundante, y cuando es un signo de crédito incompleto, pues, falta el respaldo de las letras o pagadores personales, y se verifica una inflación o emisión por millones de monedas o billetes, tal organización parece parará en la Anarquía, la Revolución o la Guerra.

¿Qué es, pues, el dinero? Cada Central Bancaria podría, es indudable, emitir billetes provinciales con contraseñas por partidos judiciales, a fines urgentes crediticios. Lo demás, el dinero amplio, obscuro, negro, es como una guerra sorda y disfrazada en que se fomenta el error de los artículos prohibidos, o la moneda es el precio de la venta del hombre, como Jesús vendiendo por Judas... (Jesús arrojó a los cambistas del templo de Jerusalén)... ¿Qué es el dinero?

Felipe PEDREIRA DEIBE

Se hace pública la declaración del Gobierno francés, y al mismo tiempo, Mr. Chamberlain hace una declaración similar en la Cámara de los Comunes

Francia e Inglaterra ofrecen su ayuda a Grecia y Rumanía para un caso de agresión por parte de otros países

En la cámara de los Comunes, Mr. Chamberlain habla de la retirada de los voluntarios italianos de España

DALADIER Y LOS PERIODISTAS

PARIS, 13.—El presidente del Consejo de ministros francés, señor Daladier, ha convocado a los periodistas parisinos para hacerles entrega de la nota en la que se contiene la declaración acordada en el Consejo de ayer por el Gobierno francés.

El señor Daladier dijo que esta nota tenía su precedente en un discurso por él pronunciado y que había sido radiado el día 29 del pasado mes de marzo, discurso en el que se trazaban las normas a las que deben ajustarse la política de defensa de Francia, no sólo en el interior sino en el exterior.

Francia debe evitar todas las agresiones territoriales que contra ella puedan ser movidas; pero al mismo tiempo debe prestar su apoyo a toda potencia que sea injustamente agredida y que por sus propios medios no pueda rechazar la agresión.

Agregó que actualmente todos los franceses se hallan en sus puestos y dijo que agradecía vivamente la cooperación que le ha sido prestada, pues nadie ha regateado esfuer-

zos para la defensa nacional no sólo en el continente sino también en ultramar.

Hemos seguido—continuó diciendo—serenamente la acción diplomática, y especialmente hemos estado en contacto con el Gobierno de Londres, así como con los de Polonia, Rumanía, Grecia y los Estados bálticos, para organizar así una colaboración estrecha con todas las naciones que quieran colaborar a la obra de evitar los golpes de fuerza y que no rehúsen el estudio de los problemas actualmente pendientes en el mundo.

EL TEXTO DE LA DECLARACION FRANCESA

PARIS, 13.—El señor Daladier ha entregado a los representantes de la Prensa el texto de la declaración acordada por el Gobierno francés. En dicha declaración se dice, entre otras cosas, lo siguiente:

El Gobierno francés, atento a todos los actos que tiendan a modificar por la fuerza o por el abuso de ella el actual "statu quo" del Mediterráneo y de la península balcánica, ha visto con inquietud los acontecimientos ocurridos durante las últimas semanas.

El Gobierno francés da a los Gobiernos de Rumanía y Grecia las seguridades de que, en el caso de que se inicie una acción agresiva contra Grecia y Rumanía, sea directa, sea indirectamente, agresión a la que los dichos Gobiernos intentan resistir valiéndose de las respectivas fuerzas nacionales, prestará inmediatamente todas las asistencias de que pueda disponer.

Al mismo tiempo el Gobierno francés se une a la acción de Inglaterra en favor de Polonia, para que ésta pueda defender su independencia en caso de agresión.

La alianza francopolaca es confirmada por el Gobierno francés, Francia y Polonia se garantizan mutua ayuda en el caso de que se intente atacar por la fuerza la integridad territorial de las dos potencias o sus intereses vitales.

Los embajadores de Francia comunicarán este acuerdo del Gobierno francés a los Gobiernos interesados, especialmente al Gobierno de Turquía.

La protección de Francia y su imperio contra todo ataque injusto y la solidaridad de Francia con las potencias que se vean injustamente atacadas; tal es la política que el Gobierno francés seguirá en el sucesivo.

COMENTARIOS DE LA PRENSA

PARIS, 13.—Los periódicos de la tarde comentan el texto de la declaración gubernamental francesa, y dicen que ha sido un paso necesario, ya que la situación actual de Francia necesita de solidaridad con otras potencias, a fin de proceder a una defensa mutua.

La Prensa francesa muestra su júbilo por la demostración de que actualmente es cada vez más sólida la "entente" anglo-francesa.

En París se espera con ansia la reacción que en los países balcánicos ha de producir esta declaración del Gobierno francés.

EN LA CAMARA DE LOS COMUNES

LONDRES, 13.—En los pasillos de la Cámara de los Comunes reinaba esta mañana gran expectación con motivo de la declaración que había anunciado Mr. Chamberlain. Los miembros de la oposición celebraron varias conferencias con el primer ministro en su despacho de la Cámara.

También han vuelto a celebrar conferencias con el señor Chamberlain los embajadores de Francia y los Estados Unidos.

Al abrirse la sesión, los escaños estaban totalmente ocupados, no andose en las tribunas la presencia de varios diplomáticos extranjeros.

EL DISCURSO DE CHAMBERLAIN

LONDRES, 13.—En medio de un gran silencio comenzó su anunciado discurso el señor Chamberlain, acerca de la posición de Inglaterra en los actuales momentos políticos.

Dijo que el motivo de convocar al Parlamento para esta sesión es debida a la inquietud producida en Europa por los sucesos de los últimos días, especialmente en el Mediterráneo oriental.

Agregó que había recibido varios informes de lo ocurrido en Albania, informes de los que no puede desprenderse un juicio cierto, porque son contradictorios. No obstante,

espera noticias oficiales acerca de lo ocurrido en aquella parte del Adriático.

Dijo que el día 8 de abril un ministro albanés había pedido auxilio al Gobierno inglés para que hiciera todo lo posible para mantener la integridad del territorio albanés. Desde entonces, la opinión pública ha mostrado su excitación por este nuevo acto de fuerza.

El Gobierno inglés, ante la actitud del Gobierno italiano, y para evitar un nuevo acto de fuerza, se ha creído en el deber de actuar. Y el Gobierno inglés juzga que su primera actuación debe ser asegurar que hace punto de interés vital el mantenimiento del "statu quo" del Mediterráneo y de la península balcánica.

El señor Chamberlain hace la declaración ministerial inglesa, que coincide textualmente con la del Gobierno francés, y de la que arriba hacemos mención.

EL ACUERDO ANGLO-ITALIANO

LONDRES, 13.—El señor Chamberlain en su discurso dijo que era opinión suya, opinión que no había cambiado, la necesidad del acuerdo anglo-italiano, estando justificada la firma del mismo en el momento en que se había llevado a cabo. (Las oposiciones hacen manifestaciones de protesta).

Es necesario que se mantenga el "statu quo" del Mediterráneo, y para ello es preciso mantener las relaciones con Italia.

LA RETIRADA DE VOLUNTARIOS DE ESPAÑA

LONDRES, 13.—Hablando de España, el señor Chamberlain dijo que el señor Mussolini le había dado últimamente seguridades de que los voluntarios italianos que se hallan en España se retirarán inmediatamente después del desfile triunfal que ha de celebrarse dentro de breves días en Madrid.

La misma seguridad ha dado el conde Ciano a nuestro embajador en Italia, por lo cual no pueden tomarse acuerdos decisivos respecto al acuerdo anglo-italiano hasta después del desfile mencionado.

Inglaterra juzga la retirada de los voluntarios como un acto decisivo para la puesta en vigor del pacto anglo-italiano, del cual depende actualmente la mayor parte de la actividad política mundial. Nosotros—dijo el primer ministro—estamos dispuestos a seguir por todos los medios el mantenimiento de la paz.

INGLATERRA Y RUSIA

LONDRES, 13.—Interrogado en la Cámara el señor Chamberlain acerca de la posición de Rusia en los momentos presentes y con relación a la posición de Inglaterra y Francia frente a la situación en los Balcanes, dijo que el Gobierno inglés estaba en estrecho contacto con el representante de la URSS en Londres.

Nosotros—dijo—tenemos en la actualidad una misión difícil de cumplir. Pero debemos todos tener presente que no podemos mostrar una oposición preconcebida a determinadas ideologías, sino que en nuestra política debe ser buscar la paz y evitar la agresión injusta.

Para esta obra, nosotros debemos ponernos al lado de todos los que de la buena voluntad quieren defenderse de una agresión o de un acto de fuerza, que al romper el equilibrio internacional puede dar lugar a graves actos contra el Imperio inglés.

Entrevista de los generales Keitel y Periani

El jefe del Estado Mayor del Ejército alemán, general Keitel y el subsecretario del Ministerio de la Guerra y jefe del Estado Mayor italiano general Periani, tuvieron días pasados una entrevista en la ciudad de Innsbruck. Las referencias que da la Prensa italiana sobre las conversaciones militares entre ambos generales, están en relación con el ambiente internacional creado por Inglaterra en su intento de cercar a Alemania. La posición de Italia a este respecto está fijada en un artículo de "Il Popolo di Roma" en el que se dice que Italia espera serenamente los acontecimientos, más unida que nunca a Alemania.

CRONICA DE BERLIN

Prusia Oriental, país del ámbar

Por JUAN ASPERO

EL AMBAR EN EL SOCORRO DE INVIERNO

La última colecta pro Socorro de Invierno, efectuada como sus precedentes, en todas las plazas, calles y lugares públicos de Alemania, ha consistido en la venta de flores de ámbar.

Se han preparado y pulimentado millares de piedrecitas de ámbar y a pesar de los cálculos que se habían hecho sobre la posible demanda del público, la demanda ha superado, como quien dice, a la oferta.

¡Flores de Primavera! ellas brillan con sus tonos de oro. Ellas refulgen con el color de sus piedras naturales heladas por los rayos del sol primaveral.

La fábrica de ámbar del Estado en Königsberg, Prusia Oriental, ha confeccionado desde hace varios meses y por encargo de la dirección del Socorro de Invierno alemán, millones de estas flores de ámbar; trabajo que ha sido llevado a cabo por expertas y entusiastas manos femeninas.

La pregunta sobre la procedencia del ámbar, se suele hacer muchas veces. Los entendidos nos darán una respuesta científica y satisfactoria. La historia de este bello producto se remonta a tiempos muy antiguos.

El ámbar es un producto alemán natural, cuya importancia como materia para la fabricación de objetos artísticos había decaído notablemente en los últimos tiempos. Es ahora, desde hace unos cuantos años, cuando el ámbar ha vuelto a ocupar el rango y el puesto que tuvo en los pasados siglos como producto natural susceptible de ser tratado y elaborado en formas plenas de belleza.

EVOCACION DE LOS BOSQUES

El territorio de lo que es hoy el Mar Báltico, era hace millones de años, un bosque enorme, tropical y poblado de gigantescas especies arbóreas. Estos bosques eran riquísimos en resinas de todas clases y dejaron en depósito enormes almacenes de este producto natural. Aquellos bosques primitivos, donde hoy se encuentra la Prusia Oriental, son hoy los almacenes, la patria del ámbar. El origen es muy sencillo: durante lapsos de tiempo interminables, fueron cayendo millares y millones de gotas de resina de los enormes bosques. Estas gotas formaron los grandes depósitos de lo que hoy se conoce con el nombre de ámbar. Durante millones de años, estas gotas, que en un principio tenían la estructura de la cera blanda, fueron poco a poco, en lentísimo proceso geológico, tomando la forma y la consistencia de la piedra, es decir, petrificándose. Muchos millones de años hubieron de pasar hasta que las conexiones cósmicas,

micas, los glaciares, y todo un cúmulo de tormentas transformasen la corteza y el clima del viejo mundo, en otro que se parecía ya mucho al de nuestros días, para que fuera posible que el hombre pudiera descubrir en lo que en remotos tiempos fuera simplemente resina, el ámbar de color de rayos de sol petrificado.

DESE DE EL BALTICO AL CENTRO DE EUROPA...

El ámbar no es un regalo que la humanidad de nuestro tiempo recibe por primera vez. La historia nos cuenta que las damas de Roma gustaban ya de adornarse con joyas construidas con este producto. También en la economía de ese tiempo jugaba el ámbar un papel importante, pues servía de trueque en las operaciones comerciales, y ya, desde tiempos mucho más remotos, tenía validez monetaria.

Desde la costa oriental del Báltico hasta el centro de Europa, se extiende una verdadera veta de este maravilloso producto. Tan es así, que los detentadores del poder en esta zona de Europa, desde tiempos inmemoriales, han hecho de la posesión del ámbar un monopolio.

Los caballeros de la antigua Orden Teutónica, fueron los que crearon las leyes más duras que se conocen a este respecto, y las hermosas costas del Báltico fueron testigos de innumerables patibulos que fueron erigidos para castigo de los contraventores. Hoy los tiempos han cambiado mucho.

Con la aplicación del ámbar para la construcción de premios de honor, medallas, condecoraciones, etc., etc., ha señalado el Führer el verdadero camino que el ámbar y sus aplicaciones prácticas y artísticas había de seguir. Nuevas y dignas formas son las que al "oro alemán" le han de ser reservadas para el porvenir. Los mejores artistas alemanes, los más hábiles artifices del Reich, se preocupan ahora por incorporar al puesto que le corresponde en la historia del arte alemán, a este producto natural bello y agradecido, que tan celosamente ha guardado la madre Tierra desde millones y millones de años.

Es emocionante pensar que esas que en un remoto tiempo fueron simples gotas de resina, después de un sueño de millones de años, cristalizándose, petrificándose... puedan hoy convertirse en bellos amañillos, en hojas, en flores, por obra y gracia de la mano creadora del hombre.

LA PRODUCCION PRUSIANA

En los yacimientos de ámbar que existen en Palmickien en la parte de la costa oriental prusiana, se extraen al año por tér-

La motorización en Polonia

VARSOVIA.—El proceso de la motorización iniciado por Polonia hace ya dos años está basado en el aumento de las importaciones, de la producción y del montaje. Abolida el monopolio de que gozaba la industria de ingeniería del Estado cuya actividad se cifraba en la fabricación de un tipo pequeño de "Fiat" y de un tipo de camión y al montaje de algunos de los mayores tipos de la "Fiat", la concesión para el montaje y la construcción de automóviles fué otorgada al principio a la fábrica de vagones Lilpop, Rau y Löwenstein de Varsovia y más tarde se concedió también permiso a una fábrica de Kattowitz. De esta manera la producción anual de automóviles que en tiempos pasados se había elevado a algunos centenares, ha alcanzado el 1937 la cifra de 2.416 y en 1938 la de 2.920. Según ha declarado recientemente el subsecretario de comunicaciones e ingeniero señor Piasecki, en los últimos años las necesidades polacas han sido cubiertas en un 59 por 100 por la producción nacional. Para cubrir el restante 41 por 100 de necesidades se han importado automóviles de pequeña y media potencia y bastidores de camiones y torpedos. En total, en 1937 fueron matriculados 9.969 automóviles. En 1938 esta cifra se ha elevado a cerca de 14.000 y en 1939 se prevé que serán necesarios unos 21.000 automóviles. El Gobierno alimenta el propósito de dar impulso a la motorización por todos los medios y principalmente con oportunas medidas de política aduanera y fiscal, y fomentando, además, el transporte de mercancías por carretera. Para lograrlo, deberán ser aumentados considerablemente el número de camiones y autobuses que apenas llega a 9.000. También deberán ser dedicadas al transporte de mercancías las líneas automovilísticas de los ferrocarriles del Estado. Por último deberá ser resuelto el problema de la ampliación y reparación de la red de carreteras, que, como es natural, constituye una de las principales condiciones para la motorización del país.

El más sorprendente acontecimiento del cinema!

Shanghai

La tragedia de las razas a través de una dramática historia de amor.

Shanghai

Un drama intenso en el ambiente de la misteriosa ciudad cosmopolita donde aguardan las más extrañas aventuras

Shanghai

Es un film Paramount protagonizado por los prestigiosos actores.

Charles Boyer
Loretta Young

Warner Oland
Alison Skiworth

Shanghai

Aún en esta ciudad calificada mil veces de población occidental en un oriental imperio, no pueden dos enamorados olvidar la ley eterna según la cual Oriente y Occidente son enemigos irreconciliables

Shanghai

EN ESPAÑOL

Domingo ESTRENO

Teatro Círculo

Desde las cinco de la tarde de hoy, están a la venta las localidades



Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

FICHA AZUL

Señores que han suscrito la "Ficha Azul":
Segundo Pardo Gil, 5 pesetas mensuales; Ignacio Ferichola, 1; Juan Balboa Amado, 4.
— Se ruega al señor don José Fraga Ferrero—antiguo suscriptor del Patronato Católico Lucense—pase por nuestras oficinas con objeto de indicarnos su domicilio, ya que desconocíndole en la actualidad, no podemos pasarle los recibos que tiene pendientes de cobro.
Por la Patria, el Pan y la Justicia ¡Atrriba España!
Lugo, 13 de abril de 1939.—Año de la Victoria.

SECCION FEMENINA

Las camaradas Carmen Azcárraga Collazo, Lourdes Fouz Cabanas, Walda Revaldería y Carmina Menéndez, deben presentarse en la Jefatura local de la Sección Femenina hoy, 14, de cinco a seis.
Por Dios, España y su Revolución Nacionalisindicalista.
Lugo, abril de 1939.—Año de la Victoria.—La jefe local accidental.

DELEGACION FEMENINA DEL S. E. U.

Camaradas que se presentarán en nuestras oficinas a la mayor urgencia:
María Paredes Aves, Antonia Mirayos, Elena López, María del Carmen Dorrego, Dolores Méndez Neira, Carmen Morandeira, Teresa Sal Rebolo, Aurelia Arias, Concepción Pardo Gayoso, Clorinda Figueroa, María López y López, Rosa de Vega

Araujo y María Martínez Larrán, Lugo, 14 de abril de 1939.—Año de la Victoria.—La regidora provincial.

JEFATURA PROVINCIAL DEL S. E. U.

Se ordena a las camaradas que a continuación se citan se presenten en las oficinas de nuestro Sindicato de 12,30 a 2 ó de 3 a 5 de la tarde:

Ramón Pérez Sánchez, Daniel Vila Rodríguez, Manuel Núñez López, Angel Alonso Fernández, Manuel Díaz Rodríguez, Luis Manuel Vila López, Francisco Vila López, Modesto Rivas González, José Calaza, Jesús Gómez Rego, Angel López Fernández, Jesús Sanmartín Otero, Arcadio Casanova, Francisco Pizarro, Julio Simón, Armando Teijeiro López, Silvio Teijeiro López, Manuel Pedro Valero, José Sánchez Rey, Manuel Otero Arias, José Luis Alonso Cadahia, Manuel Fernández Sanjurjo, Manuel Pernas Núñez, José Insua Ameirol, Antonio Franco Barreiro, Gonzalo Valiña Fernández, Manuel de la Puente, Jesús Rivas Arias, Casto Díaz Novo y José Luis Rodríguez López.
Lugo, 13 de abril de 1939.—Año de la Victoria.—El secretario local.

ANTIAERONAUTICA

Servicio para el día 14 de abril de 1939:
De 14 a 20, José Gómez Pereira.
De 20 a 2, Manuel Platero.
Para mañana.—De 2 a 8, Jesús Rodríguez Teijeiro.
De 2 a 8, Senén Delgado.

Telegramas detenidos

Ribadavia, Francisco Montero, Cruz.
La Estrada, José Silva, Cuartel de las Mercedes.
Zaragoza, Domingo Rubianes, Villar Francos.
Barcelona, Torrabadella, Montes.
Barcelona, Antolin Barquero.
Madrid, Severino Martínez, Ronda Santiago, 34.
Soria, Félix Martínez, Primo de Rivera, 9.
Valencia, Paulino Santos, Correo Palmeira.

CAMPO para arreglar su reloj

«Boletín Oficial de la provincia»

El correspondiente al día de ayer publica lo siguiente:
Circular de la Junta provincial de Abastos fijando los precios de venta de aceite.
— Orden aprobando los Estatutos para el Instituto de España.
— Certificación de una sentencia dictada por el juzgado de primera instancia de Quiroga.

Jefatura local de Subsidio al Combatiente

AVISO

Se pone en conocimiento de los beneficiarios de este Ayuntamiento que durante los días 15, 17 y 18 del actual tendrá lugar el pago de los haberes correspondientes al mes de marzo último. No se efectuará pago alguno a no ser dentro de los días indicados.
Lugo, 12 de abril de 1939.—Año de la Victoria.—El secretario, Canilio Villasanté García.

De la Policía urbana

PARA EL CONSUMO PUBLICO

Entraron en la Plaza de Abastos 4.700 kilos de pescado.

MULTA

Por infracción de las Ordenanzas municipales fué multado Manuel Vázquez, con cinco pesetas.

ALONSO Librería General

Plaza del Campo, 2.-Lugo

ARCADIO CASANOVA

Almacén de Cereales, Coloniales, Vinos y Aguardenientes - Se venden 300 doceyos

Escritorio: Doctor Castro 13.-Teléfono 59.-LUGO

GRAN PELUQUERIA HIGIENICA

LA MEJOR INSTALADA EN LUGO - CALEFACCION CENTRAL REINA, 14 - PRIMER PISO

Para señoras: Sesiones independientes - Especialidad en ondulaciones - Electricidad permanente, Marcel y al agua Manicura - Tintes - Postizos y asuntos de belleza en general - Siempre novedad en arreglo de mechas.

Para caballeros: Espacioso salón - Gran confort e higiene - 6 atillones americanos Discreta y hábil dependienta

CALLE DE LA REINA, 14 PRIMER PISO TELÉFONO, 120 (enfrente de la Joyería de Masso)

El Progreso HACE VEINTE AÑOS

14 de abril de 1919.—Se anuncia que uno de estos días presentará la dimisión de todo el Gobierno el de Romanones. Los García-prietistas se han reunido cambiando impresiones acerca de la actitud que han de adoptar frente a la crisis política que se avecina. El conde de Romanones confiere con don Antonio Maura. Dáse por despedido que en la nueva combinación política será excluido de formar parte del Gobierno el señor Alba.

En breve se celebrará la recepción del comediógrafo don Serafín Álvarez Quintero en la Academia de la Lengua. Del discurso de contestación al que pronuncie el señor Álvarez Quintero se encargó el académico don Ricardo León.
— Se ha disuelto la sociedad que con el título "El Progreso" y con el fin de fundar y sostener este periódico habían constituido en diciembre de 1908 los señores don Fernando Pardo Suárez y don Purificación de Cora y Más Villafuerte, haciéndose propietario del periódico y de la imprenta el señor Cora, con objeto de continuar la labor de defensa de los intereses de Lugo y su provincia, con cuya bandera salió a la calle el primer número de este diario, y cuyo ideal proseguirá con los entusiasmos y los anhelos de siempre.

DAVID OPTICO

Plaza de España, 13 (Soporiales)

Regalos de los rojos

PUGGERDA.—Las autoridades francesas siguen descubriendo explosivos traídos por los rojos españoles fugitivos de Cataluña y diseminados en Francia. Con las debidas precauciones se hacen estallar las bombas; pero no siempre es fácil descubrir sus escondrijos y evitar los terribles efectos de su explosión.
Hace pocos días tres soldados que habiendo hallado una motocicleta en un garaje de Bourg-Madame intentaron ponerla en marcha, fueron muertos por la metralla de una máquina infernal que los antiguos propietarios del vehículo habían dejado en el depósito de esencia.

VENTA

de la casa número 2 de la calle del Obispo Aguirre, frente al Círculo de las Artes, edificio de esquina. Informes, don Primo Roca Novo, Plaza de España, 6.

Nuevo tren expreso Valladolid-Barcelona por la Compañía M. Z. A.

Desde el día 10 del actual está circulando entre Valladolid y Barcelona un tren expreso compuesto de coches de 1.ª y 3.ª clase y coche-cama que enlaza en Valladolid, en uno y otro sentido, con los trenes que circulan entre Lugo y esta última capital, asegurando un servicio de viajeros rápido y cómodo entre Lugo-Zaragoza-Barcelona y regreso.

Por medio de dicho tren expreso pueden efectuarse también envíos a Barcelona y puntos intermedios, de paquetería, muestrarios, encargos, comestibles, etc.
Este tren expreso Valladolid-Barcelona, representa por tanto, el mejor medio para trasladarse a Barcelona y el más rápido, para el envío de sus encargos.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Bubao, Arenal, 3, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937 según comunicado oficial de dicho Organismo, del día 13 del mismo mes.

Viene, por tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Vida, Rentas Vitalicias, Accidentes, Transportes y otros Ramos. Subdirección en Lugo: Plaza de España, 27

Necrología

En su casa de la Torre de San Lorenzo de Pedraza del municipio de Monterroso, falleció a los dos días de la tarde del día 11 del actual, el señor don Angel Méndez Castro, persona prestigiosa que contaba en aquella comarca con muchas amistades.

Por su eterno descanso se celebrarán hoy en aquella parroquia los actos de su entierro.
Reciban su afligida esposa, hijo y demás deudos nuestro pésame más sentido.

El día 15 del actual falleció en La Coruña la señora doña Ramona Sánchez López, esposa del secretario de la Diputación provincial de aquella provincia, don Marcelino Dafonte. Hoy se celebrarán en el templo conventual de los Padres Franciscanos de esta ciudad, misas por su eterno descanso.

Muy sinceramente acompañamos en el sentimiento a su esposo, a sus hijos, hijos políticos, entre los que figura nuestro apreciable amigo don Domingo Carvallo, y demás familiares.

Ayer a las doce de la mañana se celebró en la iglesia parroquial de San Froilán, el funeral de entierro por el alma de la señora doña Dolores Díaz Jul-Casanova, viéndose el mismo este acto que el de la conducción del cadáver al cementerio que tuvo lugar seguidamente, muy concurridos.

Su esposa y demás familiares, nos ruegan que en su nombre demos las gracias a las numerosas personas que se dignaron asistir a dichos actos.

En su casa de Baralla falleció ayer el señor don Antonio Roca Rivera, persona que por sus excelentes cualidades contaba con muchas amistades entre las que su muerte produjo gran sentimiento.

Mañana se celebrarán en aquella villa los actos de su entierro los que seguramente se verán muy concurridos.

Para asistir a dichos actos saldrá un coche de la Ronda de Castilla número 28 a las diez de la mañana.

Reciban su desconsolada esposa, hijos y demás familiares la expresión más sincera de nuestra condolencia.

Un primero de mayo sin paro

PARIS.—La C. G. T. ha decretado, por acuerdo de su Comité Nacional, que contrariamente a lo que sucedía en años anteriores, la jornada del primero de mayo próximo no significará "obligatoriamente" la cesación del trabajo. Esto quiere decir que en la mayor parte de las actividades si no en todas del comercio y de la industria y de los servicios públicos no se producirá el hasta ahora tradicional y odioso "paro" con que se celebraba la fiesta llamada "del trabajo".
Después del fracaso de la orden de huelga general de 30 de noviembre último era de esperar esta actitud de los capitostes cegetistas.

Preparativos en Tokio para la Exposición técnica de la Italia fascista

TOKIO.—Los diarios de Tokio dan amplios detalles sobre la próxima Exposición técnica de la Italia fascista, publicando fotografías del Duce e ilustrando el progreso realizado en el campo técnico producido por Italia, después de la aplicación de los planes antirquicos y a consecuencia de la conquista del Imperio. La Exposición se instalará en el Gran Palacio de las Bellas Artes en el parque Ueno que es el lugar preferido de los japoneses de Tokio en estos días primaverales. Cincuenta gigantescos pendones están surgiendo a lo largo de la gran arteria y a lo largo de las avenidas que conducen a la entrada de la Exposición. Las banderas italianas combinadas con las japonesas, crean un ambiente de desacomunada festividad. Grandes fotografías del Duce están expuestas en las vitrinas con lazos tricolores. Particular curiosidad ha despertado la llegada de la góndola veneciana que ha atraído numeroso público desde el momento de su desembarco en el puerto de Yokohama. También la reproducción del Covo del "Popolo d'Italia" ofrece a los visitantes la ocasión de evocar los más salientes episodios de la vida del Duce que acompañaron y precedieron a la salida del Fascismo al Poder. Todas estas manifestaciones prueban el extraordinario interés que los japoneses prestan a las manifestaciones de la vida de la Italia Fascista.

TRASPASO

Se hace por ausencia de su dueño con todas sus existencias del Bar Ramón, situado en la calle de Calvo Sotelo, número 13, de esta capital. Informan en la Notaría del señor Méndez.

Certificaciones penales y de planos, las obtiene, con urgencia, por 12 pesetas

La AGENCIA REIJA
San Marcos 27-1.º—Teléfono 29
LUGO

A. Grandío

MÉDICO
Especialista en partos y enfermedades de la mujer
Cirugía general y de la especialidad
Quiroga Ballesteros, 5-1.º
LUGO

Cine España HOY

A las 5'30-7'30 y 10'30
Una extraordinaria producción en español

MARIDO Y MUJER

Un drama repleto de emociones por Chonchita Montenegro y José Lewis
BUTACA 0'80

LA LOCURA DE SHANGHAI

En español
Domingo

Grandioso estreno
El tigre de Esnapur algo de insospechada emoción. Interpretación insuperable de LA JANE

UN PROGRAMA GARANTIZADO

EL TIGRE DE ESNA PUR

Algo de insospechada emoción y de impresionante espectáculo

Una labor insuperable de la famosa estrella LA JANE

Se estrena el domingo en el CINE ESPAÑA

Reserve su localidad

Reconstrucción de la economía española

Con este título publica un interesante artículo el diario "Hamburger Fremdenblatt" del cual reproducimos sus líneas generales. La terminación de la guerra —dice su autor— devuelve a España su unidad económica, rota durante los dos años y medio que aquella ha durado. Muchas son las heridas que ahora tiene que restañar, pero a pesar de ello, el país se recuperará, debido a las circunstancias que en él concurren. Refiriéndose al año 1935, último normal, España ha recogido las siguientes especies, en sus cultivos agrícolas:

Fruta, 1.365.000 toneladas.
Trigo, 4.300.000 toneladas.
Cebada, 2.100.000 idem.
Patatas, 5.064.000 idem.
Maíz, 735.000 idem.
Remolacha, 1.577.000 idem.
Aceituna, 2.251.000 idem.
Uvas, 2.362.000 idem.
Fruta, 1.365.000 idem.

En el mismo año se cosecharon 16,6 millones de hectolitros de vino, 440.000 toneladas de aceite de oliva y 200.000 toneladas de azúcar.

Hace poco más de un año, en plena guerra, que el ministro de Agricultura, expuso las líneas generales de un programa que aspira a mejorar cualitativa y cuantitativamente la producción agrícola. En él se prevé una intensificación del cultivo del algodón, trigo, maíz y arroz, y en cuanto al segundo, y mediante el Servicio Nacional del Trigo, se ha fijado un precio mínimo y otro máximo de dicho cereal. A esto se une una vigilancia rigurosa sobre aquellos productos que serán objeto de exportación, con objeto de asegurar su calidad.

En plena guerra igualmente, se ha emprendido una intensa campaña de repoblación forestal, muy necesaria, por ser España el país más pobre en bosques, de toda Europa. Dicho trabajo ha sido iniciado por los afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., organizados en

una especie de Servicio de Trabajo.

Uno de los problemas de más importancia, entre los que se le presentan a España, es la reorganización de la propiedad rústica, es decir la realización de una Reforma Agraria, auténtica y justa, y puede asegurarse que de la forma en que aquella sea realizada depende en gran parte el futuro político y económico del país. A él hay que unir la terminación y planteamiento de obras de riego que permitan una intensificación de los cultivos.

En el orden de la minería, España es un país muy rico. En el año 1935, se extrajeron, 2,3 millones de toneladas de mineral de hierro, con un contenido de dicho mineral de 1,24 millones de toneladas; 1,5 millones de toneladas de pirita; 101.000 de plomo; 82.000 de cinc, y 30.000 de cobre. A esto hay que añadir, 1.232 toneladas de mercurio, y todo ello sin contar con que en 1929, las cifras obtenidas fueron más del doble. Si además tenemos en cuenta la producción minera del Marruecos español, y la labor que sólo en un año ha realizado el Gobierno del General Franco, sin haber liberado aún gran parte de la zona minera en manos de los rojos, puede afirmarse sin escrúpulos, que la necesidad de divisas que España sentirá para su reconstrucción después de la guerra, se compensará ampliamente con la exportación de sus productos minerales en su mayor parte.

El artículo se refiere más adelante, al comercio exterior de España, el cual evalúa, según los datos de 1935, en unos 583 millones de pesetas oro, el de exportación, de los cuales, más de 70 millones corresponden a minerales, perteneciendo la mayor parte a la exportación de productos agrícolas, de este modo:

Naranjas, 103,95 millones de pesetas oro.
Pasas, 66,37 idem idem.
Una y otros frutos, 18,02 idem idem.

Aceite de oliva, 54,48 idem idem.
Vino, 40,63 idem idem.
Corcho, 22,74 idem idem.

Legumbres, 22,05 idem idem.

Uno de los países adonde más exportaba España en esa fecha, fué a Alemania, ocupando el segundo lugar en el comercio de importación y exportación de aquel país, lo cual permite especular, que dadas las actuales relaciones de sincera amistad existentes entre ambas naciones, la situación se consolide y mejore, y más si se tiene en cuenta que las exportaciones españolas interesan a la Gran Alemania, a cambio de las cuales, ésta puede suministrarle los materiales que aquella precisa para su reconstrucción. Se trata de dos países cuyos economías se complementan, y ambos pueden beneficiarse mutuamente de ellas.

A este propósito cita el articulista, que en 1938, Alemania compró a la España nacional por valor de 92,39 millones de marcos, y vendió a ésta por valor de 78,32 millones de marcos. La liberación de todos los puertos españoles del litoral levantino, permitirá incrementar estas cifras en un futuro próximo.

España necesita reorganizar su flota mercante, y de ello se ocupa activamente el Gobierno del General Franco. El año 1935, aquella constaba de 950 unidades, muchas de ellas ya viejas, con un tonelaje total de 1.176.000 toneladas de registro bruto. Las compañías navieras más importantes eran la de Sota y Aznar en Bilbao y la Compañía Transmediterránea en Barcelona y su situación antes de la guerra igual que las de las restantes era muy desfavorable, debido a las continuas huelgas de su personal, y grandemente agravada desde las elecciones que encaramaron al poder al funesto Frente Popular. Por eso en julio de 1936, era muy elevado el número de barcos mercantes españoles amarrados y mayor aun el de obreros sin trabajo.

Regresa el Batallón número 9 del Regimiento de Infantería de Zaragoza

Lugo recibe a los vencedores bajo una lluvia de ramos de Laurel

Llegó la hora en que, sobre las cinco flechas que marcaron en el mapa de España las victorias de Franco, Caudillo y Señor, prendiesen los soldados del Imperio las cinco rosas de la paz. Y al volver banderas victoriosas, hemos de renovar nuestro juramento de obediencia ciega, de disciplina rígida, de espíritu de milicia para cumplir sin comentario, sin crítica y sin discusión las órdenes del hombre que supo levantar a España Una, Grande y Libre, sobre las ruinas que el marxismo iba dejando a su paso—como otro caballo de Atila—aprovechando las esencias tradicionales y el ímpetu de una juventud que prefirió morir en las trincheras a morir de asco dentro de un régimen que oía a podredumbre y castró a la patria.

Este juramento lo hemos renovado, con entusiasmo y emoción, al presenciar por nuestras calles el paso—paso alegre de la paz, con alegría marcial y toques de corneta, como tiene que ser, como deber ser—para siempre nuestra alegría—de las banderas de combate del batallón número 9 del Regimiento de Infantería de Zaragoza. Banderas con jirónes sagrados, que son el recuerdo de las victorias de ayer; banderas rojigualda que clavaron sus lanzas en todas las tierras de la España que se iba ganando para el Imperio; banderas a las cuales volvieron sus ojos tantos héroes en la hora de dar su vida por la Patria; banderas que serán por siempre la ejecutoria más sublime de la gloriosa Infantería española... ¡Benditas sean!

Soldados curtidors por el sol y por los aires de Levante y de Castilla y de Extremadura; por las brumas del Norte y de Cataluña; cetrinos, como si en su piel trajesen todavía la tierra de las trincheras abiertas en el corazón de la madre Patria, para abatir una tiranía que nos traían unos malvados del otro lado del Cáucaso; soldados de Franco, en una palabra, desfilaron ayer por las calles de Lugo, en medio del júbilo de un pueblo ansioso de rendir a los héroes aquella magnífica acogida de la "Marcha triunfal" de Rubén Darío.

Y hemos visto al anciano que levantaba en brazos a su nieto, para enseñarle al más apuesto de los guerreros, mientras que por sus mejillas rodaba una lágrima... ¿de alegría? ¿de tristeza por sentirse viejo y no poder seguir los pasos del cortejo? ¡Quién sabe!

Y hemos visto como una joven besaba en el rostro al más rudo y cetrino de aquellos soldados.

Los clarines sonaban, y miles de voces gritaron hasta enroquecer, el grito de ayer y de hoy y de siempre: ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

Y otra vez ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! por toda la eternidad.

Antonio Goy Díaz

A las siete y cuarto de la tarde se recibió la noticia de que el tren militar que conducía a Lugo a los héroes soldados del noveno batallón del Regimiento de Zaragoza, había salido de Monforte.

Desde este momento la animación y el entusiasmo por las calles fué grande, a pesar de la lluvia persistente que a aquella hora caía. Los salones de espectáculos suspendieron las funciones y en todas las casas lucieron colgaduras con los colores nacionales, encendiendo los edificios públicos y algunos particulares las iluminaciones.

Desde antes de las nueve de la noche los andenes de la estación del ferrocarril y sus alrededores estaban materialmente abarrotados de público, y a dicha hora acudieron también fuerzas de la guarnición, la Milicia de Falange Española Tradicionalista y las Organizaciones Juveniles.

A las nueve y media, el disparo de bombas anunció la salida del tren militar de la estación de Sarria, y entonces puede decirse que el pueblo en masa se lanzó a la calle, ocupando totalmente las aceras

de todas las calles y plazas por donde habían de desfilan los soldados victoriosos.

Los balcones de las casas estaban igualmente abarrotados de gente, ofreciendo un brillante aspecto, ya que en todas las casas se procuraba encender el mayor número posible de luces.

En los andenes de la estación esperaban a los héroes todas las autoridades militares, civiles y eclesiásticas y numerosas representaciones de jefes y oficiales de la guarnición jerarquías de Falange Española Tradicionalista y de todas las entidades de la capital.

A las diez y veinticinco minutos entró el tren en aguijas, disparándose potentes bombas, mientras que la banda municipal dejaba oír el Himno Nacional y presentaban armas las fuerzas de la guarnición que formaban en los andenes.

El momento fué de una emoción indescriptible. Millares de brazos se levantaban con la mano extendida, mientras que otros muchos, sin poder contener su entusiasmo, aplaudían hasta cansarse, repitiéndose los vítores y los gritos de júbilo, cada vez que en uno de los vagones aparecía la gloriosa bandera de España empuñada por los heroicos soldados que tornan vencedores.

Después de saludar las autoridades a los jefes de las fuerzas, se organizaron éstas en la explanada de la estación, que ofrecía un fan-

tástico aspecto, a la luz de antorchas y bengalas.

Desde la Puerta de la Estación, la calle del Generalísimo Franco, Plaza de Santo Domingo, calle de la Reina y Plaza de España, eran un verdadero río humano, que poco a poco iba abriéndose para dejar paso al cortejo de los héroes. A la entrada de la población y por las calles del tránsito, se habían colocado grandes carteles saludando a los vencedores, con vivas a España y la invocación del nombre del forjador de la victoria ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

Las autoridades se situaron en la calle de la Reina, dando frente a la calle de Juan Montes, para presenciar el brillantísimo desfile.

En columna de honor pasaron los infantes del Imperio, portando sus banderas de combate y sus guiones. En primer lugar desfilaron las fuerzas de la guarnición que formaron en la estación, haciéndolo luego los expedicionarios, cuya marcha cerraba la compañía de ametralladoras con sus máquinas. A continuación pasaron la Milicia de Falange Española Tradicionalista, con sus banderas y banda de música, y los cadetes de Organizaciones Juveniles, con la banda de cornetas y tambores. A ambos lados de la formación marchaban soldados con antorchas y bengalas, mientras que sobre los héroes caía una verdadera lluvia de ramos de laurel y oc-

tavillas saludando a los vencedores. Los gritos de entusiasmo, los vítores, las voces de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!, los aplausos, no cesaron ni un sólo momento en todo el trayecto, dando al recibimiento tributado a nuestros soldados un vibrante tono de la emoción y alegría que embargaba todos los corazones, a lo que contribuyó también el hecho de que el tiempo, como si quisiera también sumarse al homenaje, mejorase repentinamente, cesando totalmente la lluvia que había caído desde antes de las siete de la tarde.

Después del desfile, las fuerzas se retiraron al Cuartel del Seminario Mayor, y durante algunas horas continuó la animación por las calles.

HOY LLEGARÁ EL BATALLÓN NUMERO SIETE

Hoy, aproximadamente a la una de la tarde, llegará el batallón número 7, ya que según nuestras noticias viajaba con una diferencia de doce o trece horas en relación con el legado ayer noche.

Por medio de bombas se anunciará como ayer la salida del tren de la estación de Sarria, y es de esperar que el entusiasmo del público se desborde nuevamente, para recibir de igual modo a los héroes del séptimo batallón.

El Madrid reconquistado

Al llegar a Madrid y recorrer rápidamente sus calles puede sentirse la impresión falsa de que la ciudad se halla casi intacta a excepción de los barrios castigados por la guerra. Y en verdad, esta ha sido la idea que muchos correspondientes extranjeros formaron tras de recorrer en automóvil y a gran velocidad las calles céntricas de Madrid.

Vieron una calle de Serrano con edificios aparentemente intactos; vieron millares de personas en las calles y dedujeron con un criterio superficial que Madrid no había sufrido grandes destrozos. Opinión desgraciadamente falsa la de estas gentes, porque su realidad, aunque millares de personas y cientos de casas conservan un exterior entero, personas y casas están devastadas en su interior. Las casas demanteladas y sucias; las gentes de pauperadas y quebrantadas en su espíritu. Si penetramos en uno de estos edificios que exteriormente aparecen intactos hallaremos rastros de la devastación roja hasta en sus más recónditos lugares.

La instalación eléctrica está destruida; los muebles desvencijados las paredes lucen desconchaduras, las cerraduras de las puertas no funcionan, numerosas goteras han dejado huellas en sus techos y una cantidad de polvo increíble lo recubre todo.

Esta es la casa madrileña donde no han llegado los efectos directos de la guerra, pero sí el caos rojo.

Si creemos la confianza de una familia madrileña descubriremos otras tantas y dolorosas realidades. En casi todas las casas han dejado huellas el terror rojo; familiares perdidos, amigos asesinados, y en los supervivientes, han hecho presa en numerosas ocasiones las enfermedades. Las más dolorosas heridas que el dominio rojo ha dejado en Madrid, no son las más espectaculares las de los edificios públicos sino esas otras ocultas, profundas y de más difícil curación. Y es que la propia guerra no ha hido ciertamente la que más ha castigado la ciudad madrileña; la mano de los rojos ha hecho lo que no ha hecho la guerra; la guerra limitó sus efectos a zonas reducidas de la ciudad. La influencia roja se infiltró hasta en los propios rincones de las casas, de las familias y a todas partes ha llegado el veneno rojo: a las cosas inanimadas; a los solares; a los árboles.

Las calles y los campos se hallan esquilimados de forma increíble y los hombres con su espíritu socabado por la batalla de treinta y dos meses en medio de un terror asiático. Esto en lo que creemos más sano y si miramos con atención, aparecerán desconchaduras por obra de los rojos.

La labor impropia de reconstrucción es la que nos espera en el futuro. Por ello será crimen imperdonable el que ningún español pretenda ahorrarse su esfuerzo en la labor del rehacer de España.

ULTIMA HORA

COMENTARIOS DE PRENSA INGLESA.—EL EJERCITO DE CAMPAÑA BRITANICO

LONDRES, 13.—El diario "Daily Telegraph" dice que el Ejército de campaña de la Gran Bretaña precisa aún 235.000 hombres más, ya que solamente se han enrolado 105.000 y se habían pedido 340.000. Faro.

EL DESTRONADO MONARCA AL BANES

LONDRES, 13.—En su número de hoy anuncia "Daily Mail" que el monarca albanés, recientemente destronado, Zog I, tiene el propósito de permanecer una semana en Grecia, trasladándose luego a Egipto o a Inglaterra, donde fijará su residencia.—Faro.

POLONIA JUZGA PELIGROSA LA PARTICIPACION SOVIETICA EN LOS PROBLEMAS EUROPEOS

VARSOVIA, 13.—En los círculos políticos de esta capital se condena enérgicamente la pretensión de que la URSS participe en los problemas de Europa, considerándola como peligrosa por las consecuencias que de ello podrían derivarse.

Se juzga también que Budapest comparte esta opinión.—Faro.

La ficha del Magisterio

VITORIA, 13.—Hoy recibí a los periodistas el jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, don Romualdo de Toledo, quien les facilitó copia de la triple ficha confeccionada para conocer la conducta y capacidad profesional de los maestros.—Faro.

Acontecimiento musical internacional en Wiesbaden

Se va a celebrar en Wiesbaden, coincidiendo con la Semana de Primavera, una serie de conciertos que durarán del 22 al 28 de abril. De ellos, tres serán a base de composiciones alemanas, francesas, holandesas y belgas, que serán interpretadas por una orquesta compuesta por fusión de la orquesta de la Nacional de París, las orquestas fusionadas del teatro alemán, Nacional de Bélgica y orquesta de la ciudad de Wiesbaden. El primer concierto lo dirigirá el profesor José Meirás Otero.

Otra nombrando a don Alfonso Dastias Pérez juez instructor de los expedientes de depuración del personal de ayudantes de Obras públicas de Cataluña, para que actúe en las provincias de Valencia, Alicante, Murcia, Almería y Jaén.

Orden dejando sin efecto la designación de Ingeniero-jefe de Obras públicas de Cuenca a don José Rodríguez Carraco y Cosmes-Gay.

Orden de Defensa Nacional concediendo la cruz roja del Mérito Militar al teniente provisional de Infantería don Ricardo de la Calle y del Río, por la exposición que hizo de su vida para reintegrarse al Ejército Nacional ante el trance de rendición de la plaza de Teruel.

Otra haciendo concesión de la misma cruz a varias enfermeras de los hospitales 4 y 5 del Grupo de Hospitales de Talavera de la Reina, por haber sufrido bombardeos de aviación y artillería rojas sin abandonar sus humanitarios servicios.—Faro.

Pérdida de un billete de la Lotería

Un niño, vendedor de billetes de Lotería, extravió el billete número 16.032, de cincuenta pesetas, para el sorteo del 21 de los corrientes. Se ruega encarecidamente a la persona que lo haya encontrado, que entregue en la Administración número 1, Plaza de España, 14. Hará una buena obra de caridad.

EN TONO DE BROMA

Otra vueltecita a nuestra Muralla

¿Qué triste sino tiene nuestra Muralla, que apenas evita una desventura cae otra sobre ella?

Hasta hace poco tiempo, las urgencias ciudadanas habían hecho casi imposible el acceso a nuestro mejor paseo, si antes el heroico ciudadano que a pasear la Muralla se atreviese no fuese convenientemente dotado de una máscara antigás.

Hoy algo se ha logrado en ese aspecto, y el acceso es un poco más fácil —un poco nada más—; pero entre tanto no se logra hacer que a la Muralla se suba en un ascensor, guardando el ascensor en sitio seguro durante la noche, por si acaso, debemos contentarnos con la situación actual.

Más, la desventura de la Muralla es hoy de otra índole, que indica, no prisas inevitables de los ciudadanos, sino un arrastre de instintos ancestrales, muy anteriores a la construcción del monumento desdichado.

Algunos niños, algunos jovencitos, y algunos hombres han dado en la flor de mostrar su fuerza y su habilidad para la destrucción, lanzando desde la parte superior de la Muralla las piedras que forman su pretil.

Con esta noble acción se logran dos cosas al mismo tiempo: destruyen la Muralla y aplastan los sembrados de las tierras vecinas.

Nosotros hemos contemplado extasiados el gozo de una mamá que se emorgullecía de la fuerza de su tierno vástago, cuando éste arrancaba las cubiertas del pretil y las lanzaba sobre el tejado de una casa

indante con la Muralla. ¡Una acción graciosísima, que enterneca a cualquiera por el ambiente familiar en que se desarrollaba!

Hay trozos de Muralla destrozados conscientemente, con la meticulosidad y la perfección que da el hecho de repetir a diario la operación de desmontar piedras, hurgar en la argamasa y trazar perfectos agujeros en la solidez de los muros.

Comprendemos que esto para la Muralla es terrible. Pero también sabemos que eso sirve para demostrar la perfección de los que desahacan a trozos nuestro monumento, demostrando al mismo tiempo una superior cultura, digna de ser debidamente apreciada por los que tienen la misión de cuidar de la Muralla.

Nosotros deseáramos que se aprovecharan todos los resortes que hoy contamos. Y el que tenga habilidad para pintar cuadros o para componer libros, que lo haga. Y el que sepa construir máquinas, que las construya. Y el que sepa remover escombros, que a ello se dedique.

Por esa razón convendría averiguar el nombre de los que remueven las piedras de nuestra Muralla. Así podría dárseles facilidades para sus notables acciones, llevándoles a desescombrar los pueblos españoles, volados por la dinamita marxista.

Es una pena que se pierda esta potencialidad que muestran los que destruyen la Muralla!

TRAPACERO

Noticias del exterior

SOBRE EL MATERIAL DE GUERRA DE LOS ROJOS

PARIS, 13.—La Agencia Havas informa que la declaración hecha ayer referente, según se cree, a la devolución del material de guerra español que se encuentra en Francia, ha sido acogida con sorpresa en los círculos políticos de la capital.

Francia quiere guardar reserva sobre este asunto porque dicho material de guerra se encuentra en Francia en calidad de mercancía de tránsito porque no ha podido entregarse a los rojos.

ESPAÑA EN EL EXTERIOR

COPENHAGUE, 13.—Dinamarca ha comenzado ya sus relaciones comerciales con España, importando grandes cantidades de productos.

SE RESTABLECE LA NORMALIDAD EN ALBANIA

TIRANA, 13.—Tanto la dominación política como la económica, así como en la vida social, se observa la profunda repercusión de la decisión de la Asamblea Constituyente albanesa.

Todo el mundo mira el porvenir con certidumbre y confianza. El telégrafo está abrumado estos días de telegramas enviados al extranjero por particulares, comerciantes e industriales para reanudar las relaciones comerciales con plena normalidad para la vida económica albanesa.

TIRANA, 13.—El domingo saldrá para Roma una misión albanesa para ofrecer a Su Majestad el Rey Emperador la corona de Albania.

Manuel Ventura Figueroa ABOGADO

CONDE PALLARES NÚM. 6 (En la Farmacia de la Cruz)

HERNIADOS

Ni ofrecemos imposibles, ni pretendemos curar lo incurable. Nuestros aparatos, modelo de técnica construídos exclusivamente para cada caso, son la única esperanza y garantía del herniado. Con el nuevo modelo IOHA, ligero, sumamente adaptable, suave, cómodo y de fijeza absoluta, garantizamos la contención y reducción de la hernia, por volu minosa, antigua o rebelde que sea.

MUTILADOS

Brazos, piernas, aparatos correctores, corsés, fajas para estómago y vientre caído, vendas y medias para varices.

Para encargos y detalles, visitar al especialista-delegado de INDUSTRIA ORTOPÉDICA HISPANO ALEMANA en

LUGO - Sábado 15 de Abril - Hotel España

Industria Ortopédica Hispano Alemana
Director-constructor alemán de Munich, D. Juan Hollederer
Calle Pignatelli, 3 - Teléfono 87-95 - Apartado 197 - ZARAGOZA

Llega a Praga von Neurath

Intento de venta de alhajas robadas en España

PARIS.—Dos húngaros, Friedrich Krieshaber y Stefan Molnar, procedentes de las brigadas internacionales rojas y la española Esperanza Micaela Portero, casada con uno de ellos durante la guerra, han sido detenidos en Montparnasse cuando trataban de vender diversas alhajas, positivamente robadas en España e introducidas fraudulentamente en Francia.

Les fué ocupada una maleta atestada de pulseras, pendientes, alfileres de corbata, broches de diamantes y perlas, por un valor total de unos 300.000 francos.

Lea Vd. EL PROGRESO diario de gran circulación y exclusivamente informativo

Pida PONCHE TESORO

PONCHE TESORO

Ministerio de Cultura 2005